



Caos vial se produjo a raíz del "megacorte", debido a que los semáforos permanecieron apagados por horas.

## 14 REGIONES EN TOQUE DE QUEDA

**Anoche desde las 22:00 horas.** La medida fue decretada por el Gobierno tras el corte del suministro eléctrico que afectó desde Arica y Parinacota hasta Los Lagos.

**L**a ministra del Interior, Carolina Tohá, confirmó antes de las 20:00 horas de ayer que se decretó Estado de Excepción Constitucional por Catástrofe y toque de queda desde las 22:00 horas hasta la 6 de la mañana de hoy, a raíz del megacorte de luz que afecta a gran parte del país. Esta medida, dictada por el Presidente de la República, se aplicará desde la Región de Arica hasta la Región de Los Lagos. Cabe recordar que el director ejecutivo de Coordinador Eléctrico, Ernesto Huber, informó que no hay una hora estimada para la reposición del suministro eléctrico. Según comentó la ministra, para esto se ha designado a los Jedena (Jefe de la Defensa Nacional) que se van a hacer cargo de esta tarea. "Se ha comenzado la tramitación que requiere esta declaración y está en su última fase para hacerla efectiva, de manera inmediata. En preparación de esta posibilidad, que era una alternativa desde que se generó esta situación de corte, se han estado preparando los despliegues de las fuerzas que se van a instalar en las distintas regiones, con el objeto de garantizar la seguridad de las personas ante la posibilidad de que el corte se extienda durante horas de la noche", explicó la ministra.

### SEGURIDAD

Añadiendo que la "primera preocupación que tenemos, y esa es la razón de esta declaración, es dar seguridad a las personas, es que en el horario nocturno nadie se aproveche de este corte para causar daños, para generar delitos, para causar alguna lesión a la ciudadanía". "Queremos señalar, como Gobierno de Chile, consideramos inadmisibles lo que están enfrentando hoy día las chilenas y chilenos. No es posible que por una falla de este tipo, por las horas que han transcurrido, se afecte de esa manera el funcionamiento de nuestra vida, la circulación de las personas (...)", precisó la secretaria de Estado. Sin embargo, Tohá dijo que se darían un tiempo, hasta la 20:30 horas, "si llegara a haber algún cambio en la situación, levantaríamos el estado de emergencia".

### MAULE

En la Región del Maule, el jefe de la Defensa Nacional en este Estado de Excepción Constitucional por Catástrofe designado es el General de Brigada Eduardo Candia Ogaz. La luz comenzó a volver de manera paulatina a partir de las 20:00 horas de ayer en algunos sectores de la región.

**"La primera preocupación que tenemos, y esa es la razón de esta declaración, es dar seguridad a las personas, es que en el horario nocturno nadie se aproveche de este corte para causar daños, para generar delitos, para causar alguna lesión a la ciudadanía".**

### Desconexión en sistema de transmisión del Norte Chico generó caída masiva

**SANTIAGO.** Un masivo corte de suministro eléctrico afectó este martes a gran parte del territorio nacional, desde las regiones de Arica y Parinacota hasta Los Lagos. Según confirmó el Coordinador Eléctrico Nacional, la interrupción se originó a las 15:16 horas debido a una desconexión en el sistema de transmisión de 500 kV en la zona del Norte Chico.

Ante la emergencia, el Coordinador Eléctrico Nacional activó de inmediato el Plan de Recuperación de Servicio, con el objetivo de reponer el suministro eléctrico en el menor tiempo posible. La entidad explicó que este protocolo buscaba minimizar el impacto en los consumidores y restablecer la normalidad en las zonas afectadas.

El organismo también informó que las causas específicas que provocaron la desconexión serán investigadas y analizadas de acuerdo con los protocolos establecidos para este tipo de contingencias. Además, se notificó a las autoridades pertinentes sobre la ocurrencia del evento, asegurando que se seguirán los procedimientos correspondientes para determinar responsabilidades y evitar futuros incidentes.

Este megacorte eléctrico generó preocupación entre la ciudadanía y las empresas, dada la extensión geográfica del problema y su impacto en actividades cotidianas y productivas. El Coordinador Eléctrico Nacional enfatizó que se realizaron todos los esfuerzos necesarios para normalizar la situación y garantizar la estabilidad del sistema eléctrico.

Mientras se avanza en la investigación, las autoridades han llamado a la calma y aseguraron que se están tomando todas las medidas para prevenir nuevos cortes de esta magnitud. Este incidente pone en evidencia la importancia de mantener y fortalecer la infraestructura eléctrica del país para evitar fallas que afecten a millones de personas.